

LA CORRESPONDENCIA UNIVERSAL

DE MADRID.

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS.
ECO DE LA OPINION NACIONAL.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Madrid.—Redaccion y administracion, Cabestreros, 5; Herrerías de San Martín, Puerta del Sol; y de la Victoria, Pasaje de Matheu—Paris, D. J. M. de Tejada, 22, Passage Jouffroy.
Provincias, en las principales librerías. La correspondencia se dirige al administrador, D. Manuel Crespo, calle de Cabestreros número 5.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. al mes.—Provincias, 24 reales trimestre, pagando en metálico en la administracion ó por carta certificada, en letras ó sellos de franqueo, 26 por medio de correspondientes. En Ultramar y Extranjero, 70 rs. trimestre.—Anuncios, á 2 rs. linea.—Veinticinco ejemplares en provincias 4 rs.—No se servirá ninguna suscripcion cuyo importe no se satisfaga por adelantado.

AÑO II. | REDACCION Y ADMINISTRACION

MADRID.—SABADO 7 DE ENERO DE 1871.

CALLE DE CABESTREROS, 5. | NUM. 257.

VAPORES-CORREOS (MENSAJERIAS). SALDRÁN de Marsella para Filipinas el 22 de Enero de 1871.—De Lisboa para Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires, el 28.—Corresponsal, J. Debuc, Alcalá 51.

PRIMERA EDICION.

GACETA DE MADRID.

MINISTERIO DE ESTADO.

SUBSECRETARIA.

Despachos telegráficos.

Berlin 6 de Enero, á la una y seis minutos de la tarde; Madrid id., á las ocho de la noche.—El embajador de la Alemania del Norte en Madrid el ministro de Negocios extranjeros:

«Oficial.—Versalles 5 de Enero.—Las baterías situadas contra el frente Sur de Paris han disparado hoy sobre los fuertes Issy, Bauvres y Montrouge, sobre los atrincheramientos de Villejuif y Point-du-jour y sobre las lanchas cañoneras. Al mismo tiempo continúa con vigor el bombardeo del frente Norte y del frente Este desde las baterías colocadas nuevamente. El resultado es muy favorable á pesar de las grandes nieblas. Nuestras pérdidas han consistido en cuatro muertos, cuatro oficiales y 11 soldados heridos. El general Benthaim, que dispersó sobre la orilla izquierda del Sena al enemigo mandado por el general Roy, le ha cogido al perseguirlo ayer y hoy cuatro cañones, tres banderas y 600 prisioneros. El ejército del Norte bajo las órdenes de Faidherbe, batido de nuevo cerca de Bapaume, está en retirada hacia Arras y Douay.»

«Charleville 5 de Enero.—El ataque contra Rocroy ha dado buen resultado. La fortaleza acaba de capitular. Dos compañías ocupan aún hoy las puertas.»

MINISTERIO DE LA GUERRA.

DECRETOS.

Vengo en nombrar capitán general de Galicia al

Mariscal de campo D. José Sanchez Bregua, actual subsecretario del ministerio de la Guerra.
Dado en palacio á 6 de Enero de 1871.—Amadeo.
—El ministro de Guerra, Francisco Serrano.

Vengo en nombrar subsecretario del ministerio de la Guerra al mariscal de campo D. Cándido Pieltain y Jove Huergo, actual capitán general de Valencia.
Dado en palacio á 6 de Enero de 1871.—Amadeo.
—El ministro de la Guerra, Francisco Serrano.

Vengo en nombrar capitán general de Valencia al que lo es de Castilla la Vieja el teniente general don Ramon Gomez Pulido.
Dado en palacio á 6 de Enero de 1871.—Amadeo.
—El ministro de la Guerra, Francisco Serrano.

Vengo en nombrar capitán general de Castilla la Vieja al que lo es de Galicia el mariscal de Campo D. Mariano Socias del Fangar y Lledó.
Dado en palacio á 6 de Enero de 1871.—Amadeo.
—El ministro de la Guerra, Francisco Serrano.

Vengo en nombrar oficial de la clase de terceros del ministerio de la Guerra, en comision, al coronel de ejército D. Francisco Ruiz Zorrilla y Ruiz del Arbol, teniente coronel de ingenieros.
Dado en palacio á 6 de Enero de 1871.—Amadeo.
—El ministro de la Guerra, Francisco Serrano.

La Gaceta anuncia por primera vez la vacante del título de Marqués de Castel Bravo del Rivero.

La Academia de Jurisprudencia celebra sesion práctica pública hoy sábado, á las ocho de la noche. Continuando la discusion del dictamen del Sr. Ralbas, usarán de la palabra en pró el Sr. Rubio é Ibañez y en contra el Sr. Torres Campos.

Segun los partes recibidos, ayer llovió en la Coruña, Logroño, San Sebastian y Santander.

Ayer se degollaron en el matadero público de Madrid 1,485 reses de todas clases, con peso de 58,443 libras.

En el mercado de ayer se vendió la fanega de trigo de 13 á 13'75 y de 5'25 á 5'68 la de cebada.

La Correspondencia de España y otros diarios con-

tinúan dando publicidad á ciertas noticias relativas al triste suceso de la calle del Turco. Creemos que es mas conveniente guardar el secreto durante las actuaciones del sumario.

Ya se empieza á hablar de candidatos para diputados á Cortes y senadores.

El ex-diputado por Leon Sr. Vicente ha sido nombrado magistrado de la audiencia de Madrid.

El Sr. Nandin continúa mas aliviado de sus heridas.

Ha llegado á Madrid el señor marqués de Villamagna.

Han sido denunciados varios periódicos, entre ellos *Gil Blas*, *El Eco* y *El Tiempo*.

Se ha nombrado una comision liquidadora del Banco de Valladolid, compuesta de los Sres Cuesta, Hornedo, Merino, Hernan Gomez y Pimentel.

Los billetes falsos que se acaban de descubrir en la tarde de ayer, son de 4.000 reales.

El Sr. Olózaga (D. José) ha desmentido que se arrodillara ante S. M. el rey.

Se están distribuyendo entre los pobres los 5,000 duros que destinó ayer con este objeto á S. M. el rey.

La nueva comedia del Sr. Larra, *El árbol del Paraíso*, ha sido muy aplaudida.

Ha hecho dimision de su cargo en el almirantazgo, el Sr. Rodriguez (D. Gabriel.)

Las noticias de Paris son poco satisfactorias. Los prusianos continúan el ataque con grande energia.

Hoy quedarán definitivamente acordados los nombramientos de subsecretarios y altos funcionarios del gobierno.

La comision nombrada para repartir los 5,000 duros entregados por S. M. para los milicianos pobres ha empezado hoy á distribuir dicho socorro.

No es cierto que haya habido disgusto alguno, con

motivo de los nombramientos de palacio, como asegura *La Correspondencia* montpensierista.

Ayer paseo S. M. el rey en carretela despues de terminado el besamanos.

Ya empiezan á poderse transitar algunos puertos de España que estaban cubiertos de nieve.

Ayer tuvo lugar una comida en palacio, á la que no asistieron los ministros.

No creemos que tiene fundamento la noticia que ha circulado sobre el nombramiento del Sr. Abascal para gobernador de Madrid.

Nos consta que el general Prim abrigaba el propósito de retirarse temporalmente de la politica, iniciando á su vez para presidente del nuevo Consejo de ministros al Sr. Ruiz Zorrilla.

Los generales de todos los cuerpos se reunen todos los dias en Paris, bajo la presidencia del general Trochu, para dar cuenta de la situacion respectiva de sus tropas y para recibir las instrucciones del general en jefe.

Los fusileros de marina de los fuertes de la línea del Sur han debido quedar de reserva en el ejército de á pie el día 31 de Diciembre, y no estando empeñado el combate más que por el Este, y habiendo entendido que sus hermanos habian sido diezmados en el ataque de Bourget, están impacientes, segun un periódico francés, por vengar la sangre de aquellos, y como hombres de palabra han ofrecido hacerlo en la próxima batalla.

Dice un periódico francés, que las nuevas piezas entregadas al gobierno de la defensa son de una precision singular y muy estimadas del ejército, y añade que un artillero ha dicho: «Con estos cañones me atrevo á echar un hombre al suelo á seis kilómetros de distancia.» Las piezas montadas sobre eje, de las que se sirven los wagones blindados, son tambien de una precision que sobrepuja á cuanto se podia desear.

Fontenay-sous-Bois ha sido henrado por la primera vez por el fuego de los prusianos; un obús enorme ha derribado una casa situada cerca de la iglesia. Por una casualidad providencial, los niños que jugaban en el patio se han librado.

50

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA UNIVERSAL.

plato y plato, un esclavo me derramaba agua en las manos, y otro me presentaba una toalla de lienzo grosero, pero muy blanco. Neguéme á beber vino por urbanidad, y despues del café me ofrecieron jabon para los bigotes.

El jefe de la ley me hizo dirigir muchas preguntas durante la comida, por medio de José; quiso saber el por qué viajaba, no siendo comerciante ni médico. Respondí que viajaba para visitar los pueblos, y especialmente á los griegos que habian muerto. Esta respuesta le hizo reir, y me replicó que, pues habia ido á Turquía, hubiera debido aprender el turco. Hallé una razon mas convincente para él de mis viajes, diciéndole era un peregrino de Jerusalem. «¡Hadgi! «hadgi» (1) exclamó; y quedó plenamente satisfecho. La religion es una especie de idioma universal que todos los hombres entienden. Aquel turco, que no podia comprender que yo abandonase mi patria por una mera curiosidad, juzgó muy natural que emprendiese un largo viaje para ir á orar á una tumba y para pedir á Dios alguna prosperidad ó el término de algun infortunio. Ibrahim, que al presentarme su hijo me habia preguntado si lo tenia, estaba persuadido de que iba á Jerusalem para alcanzarlos. He visto á los salvajes del Nuevo-Mundo mostrarse indiferentes á mis modales extranjeros, y atraídos tan solo, como los turcos, por mis armas y mi religion; esto es, por los dos objetos que protejen al hombre en sus relaciones espirituales y corporales. Este unanime asentimiento de los pueblos acerca de la religion, y esta sencillez de ideas me han parecido dignas de ser observadas.

Por lo demás, aquella sala, llena de extranjeros, donde comia, presentaba una escena bastante tierna y que recordaba

(1) ¡Peregrino! ¡peregrino!

las antiguas costumbres del Oriente. No todos los huéspedes de Ibrahim eran ricos; muy lejos de esto, muchos eran verdaderos mendigos; y no obstante, estaban sentados en el mismo divan con los turcos que tenian gran séquito de esclavos y caballos. José y mi genizaro eran tratados como yo, aunque sin embargo, no se les habia sentado á mi mesa. Ibrahim saludaba igualmente á sus huéspedes, hablaba con todos y á todos hacia dar de comer. Allí habia pordioseros cubiertos de harapos, á quienes algunos esclavos servian respetuosamente el café. En esto se reconocen los caritativos preceptos del Alcorán, y la virtud de la hospitalidad aprendida de los árabes por los turcos; pero esta fraternidad del turbante no pasa del dintel de la puerta; y esclavo hay á quien, despues de beber el café con su huésped, este manda le corten la cabeza. No obstante, he leído y me han dicho que en Asia existen aún algunas familias turcas en las que reinan las costumbres, la sencillez y la inocencia de las primitivas edades; lo creo así, porque Ibrahim es ciertamente uno de los hombres mas respetables que he hallado en mi vida.

El genizaro volvió con un guia que me ofrecia caballos, no solo para Amiclea, sino tambien para Argos, y me pidió una cantidad que acepté. El jefe de la ley, testigo del ajuste, se levantó colérico, y me hizo decir que puesto que, yo viajaba para conocer los pueblos, supiese que me las habia con unos bribones; que aquellos hombres me robaban y estafaban. Salió lleno de indignacion, y conocí que se sentia menos animado por un espíritu de justicia, que irritado de mi estupidez.

A las ocho de la mañana partí para Amiclea, hoy Esclabochorion; acompañáronme un nuevo guia y un cicerone griego, hombre muy honrado, pero muy ignorante. Tomamos el camino de la lla-

dos por la posicion de la piedra, que ademas estaba rota, colocada á mucha altura y cubierta en parte de argamasa. Nada pude descifrar, exceptuando la palabra... que me causó casi tanta alegria como si hubiese sido miembro de la academia de las Inscripciones. Tejea debió hallarse en las inmediaciones de aquel convento, y en los campos cercanos se encuentran muchas medallas. Compré tres á un paisano, que no me suministraron dato alguno, aunque me las vendió á gran precio. Los griegos empiezan á conocer el valor de sus antigüedades á fuerza de ver viajeros.

No debo olvidar que, vagando entre aquellos escombros, descubri una inscripcion mucho mas moderna: el nombre de Mr. Fauvel escrito con lápiz en una pared. Es preciso ser viajero para saber cuánto placer se experimenta al hallar de repente en lugares distantes y desconocidos un nombre que nos recuerda la patria.

Continuamos nuestro camino entre el Norte y el Occidente. Despues de haber atravesado por espacio de tres horas por unos terrenos medio cultivados, entramos en un desierto cuyo limite es el valle de la Laconia. El cauce seco de un torrente nos servia de camino, y éste nos conducía á través de unas montañas poco altas, todas parecidas entre sí, y que solo presentaban en su estension unas encinas. En la márgen del seco torrente, y casi en el centro de aquellos montecillos, hallamos un kan á la sombra de dos plátanos, refrescado por una fuente. Dimos descanso á nuestros caballos, que hacia diez horas montábamos. No encontramos otro alimento que leche de cabra y algunas almendras. Volvimos á emprender nuestra marcha antes de ponerse el sol, y nos detuvimos á las once de la noche á la entrada de un valle y á la orilla de otro torrente de escaso raudal.

Nuestro camino no atravesaba ningun lugar célebre; habia servido, á lo más, á la marcha de las tropas de Esparta, cuando iban á combatir con las de Tejea en las primeras guerras de Lacedemonia. No se hallaba en aquel camino sino un templo de Jügiter-Escotitas, hacia el pasaje de los Hermos; el conjunto de aquellas montañas debia formar diferentes ramificaciones del Parnon, del Cronio y del Olimpo.

El 16, al rayar el alba, embridamos nuestros caballos; el genizaro hizo su oracion, se lavó los codos, la barba y las manos, se volvió hacia el Oriente como para llamar la luz, y partimos. Adelantado hacia la Laconia, las montañas empezaban á elevarse y á cubrirse de algunos bosquecillos; los valles eran estrechos y entrecortados; algunos me recordaron, aunque en menor escala, la gran Cartuja y sus magnificas cercanías de bosques. A medio día descubrimos un kan, tan mezquino como el pabellon otomano: estas eran las únicas habitaciones que habiamos encontrado en un espacio de veinte y dos leguas; mas, la fatiga y el hambre, nos obligaron á permanecer en aquella sucia morada mas tiempo de lo que hubiera querido. El dueño, turco viejo, de barba desaliñada, estaba sentado en un granero que dominaba los establos del kan; las cabras subian hasta él y le rodeaban con sus inmundicias. Recibíonos en aquel lugar, para él de recreo, y no se dignó levantarse de su muladar para hacer dar alguna vianda á unos perros cristianos; dió un grito terrible, y un pobre muchacho griego, enteramente desnudo é hinchado por la calentura y los latigazos, fué á traernos leche de oveja en una vasija repugnante por su desaseo, y aun me vi precisado á salir para beberla con algun desahogo, porque las cabras y los cabritos me asediaban para arracarme un pe-

ITINERARIO DE PARIS Á JERUSALEN.

47

BOLETIN DEL DIA.

SUMARIO.

Solemnes exequias por el alma del general Prim.— Situación de la prensa.—Tendencias del ministerio.—Ultimos rumores sobre la situación de Francia.

I.

Hoy se han celebrado solemnes exequias por el alma del general Prim, en el templo de Atocha. S. M. el rey ha presidido el duelo. Han asistido los ministros y demás autoridades de la corte.

El ejército y la milicia han concurrido á prestar el último homenaje al distinguido señor conde de Reus.

Estas exequias han sido celebradas por sacerdotes católicos y con el augusto ceremonial de nuestra santa religion, sin que figuren para nada, como han dicho varios diarios, los ridiculos ritos de esas sociedades nefandas que llevan por nombre La masonería.

II.

Algunos periódicos han sido denunciados. Se cuentan entre ellos El Gil Blas, El Eco de España y El Tiempo.

Las denuncias de estos diarios reconocen por causa la ruda oposicion que siguen haciendo á la actual situación.

III.

El ministerio, si bien aseguran sus encomiadores no se apartará un punto de la observancia legal de la Constitución, no por eso prescindirá del exacto cumplimiento de las leyes relativas á imprenta.

IV.

La situación de Francia es poco lisonjera. Ese pueblo de 40 millones de habitantes no auxilia á Paris, y Paris está á punto de sucumbir, está á punto de morir peleando por su independencia ante el numeroso ejército prusiano.

SEGUNDA EDICION.

Dice un periódico francés:

«No sabiendo los prusianos á qué medio recurrir para terminar una campaña que los destroza á pesar de sus victorias, se han decidido al fin á empezar este famoso bombardeo, con el cual amenazaban á Paris antes de empezar el sitio.»

Los cuarteles de la Villette, Menilmontant y Vincennes han sido despertados esta mañana por salvas de artillería, en las que la pólvora prusiana hacia el gasto contra los fuertes de Nogent, de Rosny y de Noisy-le-Sec, y los reductos del Plateau de Avron.

Mr. de Moltke habia por fin dado el órden de desmascarar estas terribles baterías Krupp, guardadas hace tres meses, de reserva.»

Una diputacion del comité patriótico de Luxemburgo ha presentado al príncipe Enrique una petición nacional firmada por 41.869 luxemburgueses. El príncipe, al contestar al discurso del presidente de aquel comité, manifestó que se sentía orgulloso por aquella prueba de confianza que le daba el pueblo luxemburgués, y estaba convencido de que esta manifestacion, con la órden del día votada unánimemente por la Cámara de los diputados, facilitarían la empresa de defender el Ducado y demostrar al extranjero que el leal Luxemburgo, con el gran duque á su cabeza, confia en la justicia de su causa y en la lealtad de las potencias que firmaron el tratado de 1867.

Segun dicen de Berlin á The Times, el gobierno prusiano contestaría en breve á la nota del Luxemburgo manifestando no haber quedado satisfecho con la simple refutación de los hechos.

El conde de Bismark ha dirigido una nota al representante de Prusia en Viena, encaminada á hacer comprender á Austria que no debe esperar ni exigir que las estipulaciones del tratado de Praga puedan servir de obstáculo al desarrollo del imperio germánico, cuyo establecimiento sobre bases fijas é inmutables debe contemplar con satisfacción toda Europa, y especialmente los países sus vecinos.

Para acortar camino, debe haber dicho el conde de Bismark: «Más vale precevar que tener que remediar.» Así ahorra al Austria cualquier paso de inútil reclamacion que pudiera dar.

Dicen de Hong-Kong que en el Norte de China habia desaparecido la sobreexcitación, y se esperaba un invierno tranquilo.

El gobierno bávaro ha manifestado al gabinete prusiano su satisfacción con motivo de haber enviado éste á la corte de Viena la nota relativa al tratado de Praga.

El brazo meridional del Sena, desde la punta de la Cité, cerca de Notre Dame, hasta el Pont-Neuf, está helado.

Se ha suprimido en la Gaceta el parte diario tradicional relativo al estado de salud del monarca y su familia.

Han desaparecido completamente los síntomas de agitacion carlista que se notaban en casi toda la provincia de Lérida, observándose todavia algun resto de alarma en la Junquera y Agramunt, que no merece siquiera la pena de llamar la atencion de las autoridades.

Entre las reformas que el general Milans piensa introducir en el arma de caballería, figuran, segun nuestras noticias, las de aumentar la fuerza de los escuadrones y el número de éstos para formar regimientos, suprimir los cuadros de remonta, acudiendo á la industria particular para el repuesto de caballos, siempre que sea preciso, y reformar los actuales cuarteles, procurando al propio tiempo la

construccion de alguno nuevo, que reúnan las condiciones higiénicas, de conveniencia y holgura que el servicio y la indole del arma reclama.

Hoy se reunirá la comision de las Cortes que entiende en el asunto relativo al nombramiento de los ministros del Tribunal de Cuentas del reino. Creemos que esta reunion no ofrecerá resultado alguno.

Anoche, de nueve á doce, se verificó en la presidencia un Consejo de ministros. A pesar de nuestras gestiones, nada pudimos inquirir acerca de los asuntos que en esta reunion del Gabinete se trataran; pero creemos que no se tomaria resolucion alguna de importancia por la falta de asistencia del señor Ruiz Zorrilla, ligeramente indispuerto, como en otro lugar decimos.

Segun tenemos entendido, el Sr. Rojo Arias no ha podido desatender algunos consejos y observaciones de sus amigos políticos, y en virtud de unos y otras se decide á continuar desempeñando el gobierno de la provincia de Madrid.

Por haberlo dispuesto así el rey, se cierran á las doce en punto de la noche las puertas de palacio, y en su consecuencia las de los ministerios de Estado y Ultramar, que están en la planta baja del mismo. S. M. tiene la costumbre de acostarse temprano, y cree que debe trabajarse de día y descansar de noche, siendo el quien da los primeros ejemplos, supuesto que desde las ocho de la mañana está dispuesto á ocuparse en los negocios públicos.

Ayer, á la hora designada, tuvo lugar en palacio la recepcion anunciada. El rey, acompañado de los ministros, ocupaba la cámara contigua al salon del trono, en cual ha sido el sitio escogido para que esperasen los particulares y corporaciones invitadas.

Desechada la antigua fórmula del besamano, el rey Amadeo dió la mano á los jefes de todas las corporaciones, dirigiéndoles al mismo tiempo algunas frases afectuosas.

El acto terminó á las dos y media en punto.

Durante la recepcion de ayer una numerosa multitud ocupaba los alrededores de palacio.

Dice una correspondencia de Londres, que de la próxima conferencia no hay que temer surja nueva guerra; que Rusia cederá en cuanto á la forma de sus reclamaciones, pero que al fin y al cabo conseguirá su propósito.

La misma correspondencia asegura que la noticia de haber sido echados á pique por los prusianos seis buques en el Sena, ha causado allí grande indignacion.

Los amigos políticos del señor marqués de Perales han perdido las esperanzas de que acepte ningún cargo, decidido como se halla á no abandonar sus trabajos agrícolas, á los que se dedica con decidida predileccion.

El señor marqués de Perales es indudablemente uno de los hombres que mas importantes servicios y con menos ostentacion han prestado á su país; y no nos sorprende verle renunciar á posiciones que la suya propia y la sencillez de sus costumbres las

hacen penosas y poco en armonia con sus hábitos tranquilos y modestos.

BURDEOS 6 de Enero.—La pretendida conversacion entre MM. Washburne y Julio Favre ha sido referida inexactamente por The Times.

A la fecha de las últimas noticias recibidas de Paris, Mr. Julio Favre estaba esperando la invitacion de Inglaterra para asistir á la conferencia de Londres.

El gobierno ha levantado el bloqueo de los puertos de la Mancha en cuanto al carbon.

Se ha mandado hacer una informacion sobre los hechos relativos á la ocupacion de Rouen.

BALE 5.—Noticias de Belfort, de fecha 2, anuncian que el bombardeo continúa, pero sin causar daños serios.

Diez casas han sido incendiadas, pero las fortificaciones quedan intactas.

La situación moral y material es excelente; hay viveres para más de tres meses.

El número 10 del acreditado periódico de Pamplona La Caridad en la Guerra, dice que se ha verificado en Zaragoza la solemne instalacion de la sociedad de Socorros á los heridos en campaña, en el palacio de la orden de San Juan, que el señor doctor Feliciano Ximenez de Zañarbe, caballero fiscal de la asamblea de la lengua de Aragon, cuyo celo por la obra de socorro mereció premio de la conferencia de Paris, leyó un brillante discurso y concurrieron al acto las autoridades civiles y militares y muchas personas distinguidas.

En Zaragoza han sido sentenciados á pena de muerte cuatro reos complicados en el asesinato de un matrimonio, cuya causa se formó en el juzgado de Benabarre.

En una carta de Nueva-York, del 14 de Diciembre, leemos que el día 10 del mismo mes el señor don Mauricio Lopez Roberts, ministro plenipotenciario de España en los Estados Unidos, hizo entrega al secretario de Estado, Hamilton Fish, de la cantidad de 19.700 duros, á que ascendía la indemnizacion que por daños y perjuicios debía abonarse á los propietarios del vapor americano Col. Lloyd Aspinwall, por la detencion ilegal que sufrió dicho buque en las aguas de Cuba, de conformidad con el fallo arbitral y decisivo pronunciado sobre el asunto recientemente.

El ministro de Estado, Hamilton Fish, inauguró su primera comida diplomática de la estación, habiendo extendido su invitacion á los diez representantes mas antiguos de aquella capital, y entre los cuales figuraban Edwar, Thornton, baron Guerolt, Lopez Roberts y baron Leverer.

Segun anuncian de Londres, con fecha 2, la conferencia diplomática ha aplazado su reunion para dar lugar á la llegada de Mr. Julio Favre.

Un periódico francés anuncia que el ministro de Negocios extranjeros de Francia recibió el sábado último el salvo-conduto que ha de permitirle asistir á la conferencia.

Si el hecho es cierto, es probable que dentro de pocos dias se discuta en la capital de Inglaterra la espionosa cuestion de Oriente.

dazo de bizecho que en la mano tenia. Yo habia comido el oso y el perro sagrado entre los salvajes; participé despues de los manjares de los beduinos; pero nunca he hallado cosa comparable á aquel primer kan de la Laconia. Y esto ocurría casi en aquellos mismos lugares donde pacian los rebaños de Menelao, y donde éste ofreció un banquete á Telémaco: «Gran animacion reinaba en el palacion del rey; los servidores, traian las victimas; además un vino generoso, mientras sus mujeres, ceñida la frente de cintas puras, preparaban los manjares (1).»

(1) Odisea, lib. iv.

Abandonamos el kan á las tres de la tarde, y á las cinco llegamos á un grupo de montañas, desde donde descubrimos á nuestro frente el Tajeto, que ya habia visto desde el lado opuesto, á Misitra, construida á sus pies, y el valle de la Laconia.

Bajamos luego por una especie de escalera practicada en la roca como la del monte Borep. Descubrimos un puente ligero y de un solo arco, elegantemente echado sobre un riachuelo, y que reunia dos erguidas colinas. Al llegar á orillas del rio, vadeamos sus cristalinas aguas á través de altos cañaverales y de hermosas adelfas en flor. El rio que sin conocerlo vadeaba, era el Eurotas. Un tortuoso valle se extendía á nuestra vista, rodeando muchos montecillos de figura casi igual, y que parecían montes artificiales. Penetramos en aquellas sinuosidades, y al caer el día llegamos á Misitra.

Mr. Vial me habia dado una carta para uno de los turcos principales, llamando Ibraim-Bey. Nos apeamos en su patio, y sus esclavos me condujeron en la sala de los extranjeros, que estaba llena de musulmanes, que eran, como yo, viajeros y huéspedes de Ibraim. Yo me senté en el divan en medio de ellos, y como ellos col-

gué mis armas en la pared sobre mi cabeza; José y mi genizaro hicieron lo mismo. Nadie me preguntó quien era, ni de dónde venia; todos continuaron fumando, durmiendo ó conversando con el que á su lado tenia, sin mirarme.

Ibraim llegó, pues le habia sido entregada la carta de Mr. Vial. Nuestro huésped, hombre de sesenta años, tenia un aspecto de afabilidad y franqueza. Acercóse á mí, me tomó afectuosamente la mano, me bendijo, intentó pronunciar la palabra bueno, medio en francés, medio en italiano, y se sentó á mi lado. Habló en griego á José, y me hizo rogar le escusase si no me recibia con tanto aparato como hubiera querido, pues tenia un hijo enfermo; un Agliolo repetía en italiano, y esto le hacia volver la cabeza: mi su tornar la testa; y apretaba su turbante con ambas manos. Ciertamente no era la ternura paternal, en toda su sencillez, lo que yo, hubiera ido á buscar á Esparta; y un tártaro viejo mostraba este hermoso sentimiento sobre el sepulcro de aquellas madres que decían á sus hijos al entregarles el escudo: Volged con el ó sobre él.

Ibraim me dejó despues de algunos momentos para ir á cuidar de su hijo, y mandó se me trajese la pipa y el café; pero como la hora de la comida habia pasado, no se me sirvió manjar alguno, lo que me hubiera causado no pequeño gozo, porque estaba casi en ayunas hacia veinte y cuatro horas. José sacó de su alforja un salchichon, que dexoraba á hurtadillas de los turcos, y le ofrecía por lo bajo al genizaro, que desviaba de él sus ojos con una mezcla de pesadumbre y de horror.

Tomé mi pantido: tendime sobre el divan en el ángulo de la sala. Una ventana con una reja de cañas, miraba al valle de la Laconia, en el cual la luna derramaba una admirable claridad. Apoyado so-

bre el codo recorria con la vista el cielo, el valle, las cimas, brillantes y sombrías del Tajeto, segun su posicion respecto del astro de la noche. Apenas podia persuadirme de que respiraba en la patria de Helena y Menelao, y me entregaba á esas reflexiones que todos pueden hacer, y yo mas que otro, acerca de las vicisitudes humanas. ¡Cuántos lugares habian visto ya mi sueño, ora tranquilo, ora agitado! ¡Cuántas veces, á la claridad de las mismas estrellas, en los bosques de América, en los caminos de Alemania, en las malezas de Inglaterra, en los campos de Italia, y en medio del mar, me habia abandonado á los mismos pensamientos, relativamente á los vaivenes de la vida!

Un turco viejo, hombre, á lo que parecía, de alta gerarquía, me sacó de aquellas reflexiones para probarme de un modo aún mas palpable que me hallaba distante de mi país. Hallábase tendido á mis pies en el divan, donde se revolvia, se sentaba, suspiraba, llamaba á sus esclavos y los despedía, pues esperaba el día con impaciencia. El día llegó (17 de Agosto); el tártaro, rodeado de sus criados, unos de rodillas, otros en pié, se desceñó su turbante; se miró en un pedazo de espejo, peinó su barba y sus bigotes y se frotó las mejillas para animarlas. Despues de haber cuidado de su tocador, salió arrastrando majestuosamente sus bucheas, y dirigiendome una mirada de desprecio.

Mi huésped entró poco despues, trayendo en brazos á su hijo. Este pobre niño, amarillento y devorado por la calentura, estaba enteramente desnudo, y de su cuello pendian varios amuletos. Ibraim lo puso sobre mis rodillas, y me fué preciso oír la historia de la enfermedad: el desgraciado niño habia tomado toda la quina de la Morea, y habia sido sangrado (este era su mal); su madre le habia aplicado hechizos y habia colgado su turbante

te en la tumba de un santón; pero sin resultado alguno. Ibraim concluyó preguntándome si conocia algun medicamento; esto me hizo recordar que en mi niñez habia sido curado de una calentura á beneficio de la centaura menor, por lo cual aconsejé el uso de esta planta como hubiera podido hacerlo el médico mas grave. Pero quien conocía la centaura menor? José habló largamente sobre el asunto, y yo sostuve que este vegetal habia sido descubierto por cierto médico de aquellas inmediaciones, llamado Chiron, que recorria á caballo las montañas. Un griego declaró que habia conocido á Chiron, natural de Calamata, y que solía montar un caballo blanco. Mientras celebráramos esta consulta, vimos entrar á un turco en quien reconocí un jefe de la ley por su turbante verde. Acercóse á nosotros, y tomando la cabeza del niño entre sus manos pronunció devotamente una oracion; tal es el carácter de la piedad: es tierna y respetable aún en las religiones mas funestas.

Yo habia enviado al genizaro á buscarme caballos y un guia, para visitar primero Amiclea, y luego las ruinas de Esparta, donde creia hallarme; mientras esperaba su vuelta, Ibraim me hizo servir una comida á la turca. Yo seguí reclinado en el divan; pusieronme delante una mesa en extremo baja, y un esclavo me dió los útiles necesarios para lavarme; trajeron luego en una fuente de madera un pollo en arroz, que comi con los dedos. Despues se me sirvió una especie de asado de carnero en una fuente de cobre, y luego algunos higos, aceitunas, uvas y queso, al cual, segun cree Guillet, (1) debe Misitra su nombre actual. Entre

(1) Mr. Scofani ha seguido esta opinion. Si Esparta debia su nombre á las retamas de su territorio, y no á Esparto, hijo de Amiclo ó á Esparta, esposa de Lacedemon, Misitra puede bien deber el suyo á un queso.

BURDEOS 5 (á las seis y veinte minutos de la tarde).—Noticias de París del 3 por la noche, llegadas por globo, dicen que desde el día 27 el enemigo bombardea los fuertes del Este sin que hayan sufrido daños serios.

Casi todos los periódicos piden al gobierno que tome una vigorosa ofensiva.

Sigue perfecta la tranquilidad en París. El Diario oficial dice que el gobierno, de acuerdo con la población, rechaza enérgicamente toda idea de capitulación.—Fabra.

No es cierto que los masones hayan profanado el templo de Atocha.

El general Prim ha muerto en el seno del catolicismo, y no cabe que se le tributasen otros honores en secta ó reunion masónica, contraria á los fines de la verdadera religion.

Carece de fundamento la noticia que da La Correspondencia de España sobre una próxima revista militar que deberá pasar S. M. el rey.

Cierto es que desea S. M. que tenga efecto; pero tenga un poco mas calma La Correspondencia de España, que no se celebra tan pronto la revista.

Ayer tuvo lugar en palacio el primer besamanos bajo el reinado de Amadeo I.

La concurrencia en palacio y calles inmediatas era numerosísima.

El cuerpo diplomático, el gobierno de S. M., los altos empleados de palacio, las autoridades civiles y militares y algun distinguido miembro de la nobleza, han concurrido á palacio.

El ayuntamiento del pueblo de Madrid y comisiones de la benemérita milicia ciudadana, han demostrado con su asistencia la adhesion más sincera á la monarquia de Amadeo.

El Sr. Galdo, aprovechando el acto que se verificó ayer en palacio, presentó á la oficialidad y comisiones representantes de la fuerza ciudadana de esta capital, por lo cual ya no tendrá lugar la que anunció á los jefes de los cuerpos el día de la entrada del rey.

Al mismo tiempo el alcalde primero de Madrid dió á S. M. algunas esplicaciones acerca de la organizacion de la milicia, y aun, si no estamos mal enterados, tambien varias indicaciones, encaminadas á hacer de la fuerza ciudadana la mas sólida garantia del orden y las libertades patrias.

Dice anoche La Correspondencia de España: «Hoy comerán los ministros con S. M. con motivo de la solemnidad del día.»

Y con efecto los ministros no comieron con S. M.

Parece que ha sido declarado cesante el jefe de la seccion de orden publico del gobierno de esta provincia, D. Juan Sierra.

Ayer celebró una conferencia con el ministro de Estado el Sr. Olózaga.

Con el mariscal de campo Sr. Crespo, los brigadieres Saez y Búrgos, el teniente coronel García Cabrera y los dos oficiales de la armada que se hallan á las órdenes de S. M., está completo el número de sus ayudantes, y tampoco parece que se aumentará ya el número de oficiales de órdenes que hemos expresado.

Para el mes de junio próximo regirán probablemente las modificaciones que van á introducirse en la organizacion y reglamento de la guardia civil.

Hoy, con datos positivos, podemos sacar de dudas á La Correspondencia de España acerca de la gran revista que ha anunciado para el día 9.

El rey ha manifestado deseos de revistar las fuerzas de la guarnicion y de la milicia ciudadana de Madrid; pero significando á la vez que no quiere que se verifique el acto hasta que mejore el tiempo.

Es, pues, seguro que en cuanto se despeje la atmósfera y brille el sol con toda su pureza sobre el cielo de Madrid, se comunicarán por el centro correspondiente las órdenes oportunas, facilitando así al colega de noticias el medio de dar esta con entera exactitud.

El Sr. Ruiz Zorrilla no asistió anoche al Consejo de ministros que se celebró en la presidencia, por hallarse todo el día en cama un tanto indispuesto.

Entre otros muchos militares de alta graduacion que asistieron ayer á la recepcion de palacio, recordamos haber visto á los Sres. Zapatero, Lemery, Ozares, duque de Gor, Turon, Alca, Lasasas, Blanco y brigadier Seijas Lozano.

De los 100.000 rs. entregados ayer al señor gobernador civil de esta provincia por el rey, 1.000 reales serán destinados á cada una de las 19 parroquias que existen en esta capital, para que por las curas párrocos se distribuyan convenientemente entre los feligreses verdaderamente necesitados, y los 82.000 restantes á las seis casas de socorro y asilos benéficos.

Segun nuestras noticias, es probable que muy en breve haga un viaje á España la ex-emperatriz de los franceses, con objeto de visitar á su señora madre.

El jueves fué recibido por el rey uno de los individuos de la familia de doña Isabel de Borbon, que ha permanecido en Madrid durante todo el periodo revolucionario.

La señora duquesa de Prim se encuentra restablecida, aun cuando dominada todavía, como es natural, por el pesar que le ha producido la pérdida de su esposo.

Dentro de breves dias entregará el mando de la capitania general de Galicia al segundo cabo el general Letona, y se pondrá en marcha para Madrid.

Los ex-diputados constituyentes se presentaron ayer al rey en dos secciones en la recepcion de palacio, por haberles sido materialmente imposible reunirse á causa del inmenso número de personas que inundaba las cámaras anteriores al salon donde tuvo lugar el acto. El rey, que conoció á varios de los señores

que formaban parte del primer grupo, les dirigió la palabra, preguntándoles si eran los representantes del pueblo, y estrechó la mano de varios de ellos con marcadas muestras de afecto.

Un articulista francés explicando en el Journal de Bergerac las causas que determinan en Francia la extraordinaria temperatura que se experimenta este año, termina con las siguientes palabras de consuelo para aquel país, y que de rechazo llegan desgraciadamente hasta nosotros:

«En suma, el presente invierno será largo y muy rigoroso. El termómetro centígrado bajará en nuestra region (Mediodía) á 15 grados bajo cero, cuando menos; y en el Norte y centro de la Francia descenderá á 20. Esta estacion será funesta para los indigentes y para los militares.»

Ayer tarde fué recibida por S. M. la comision de la diputacion de Santander, que ha venido á saludarle en nombre de aquella provincia.

Presentóla el ex-diputado constituyente Sr. Oria, quien dirigió primero la palabra al rey, felicitándole por su llegada y expresando la conviccion profunda que abraza el país de que su dinastia realizará las aspiraciones de la España democrática de 1869.

El presidente de la comision, Sr. Carboba, pronunció tambien algunas frases, manifestando la satisfaccion con que la provincia de Santander veia ocupado el trono de España por un príncipe esclarecido, que ofrece ser garantia de orden y de prosperidad.

S. M. contestó con palabras de agradecimiento á los comisionados, haciendo despues varias preguntas al Sr. Oria sobre la poblacion de la ciudad y puerto de Santander, los elementos de riqueza que posee, la importancia de su comercio, y sus vías de comunicacion; preguntas á las cuales contestó el señor Oria, quedando altamente satisfecho el rey.

Los comisionados se retiraron despues, siendo afectuosamente despedidos por S. M.

Los habitantes del pueblo de Villacastin, provincia de Segovia, en cuanto supieron la muerte del general Prim abrieron una suscripcion para celebrar unas honras fúnebres á la memoria del conde de Reus, secundando la idea iniciada por el comité progresista-democrático de dicho pueblo.

La funcion se verificó el día 1.º con toda solemnidad, siendo la primera que se ha celebrado en toda España.

El actual director general de caballeria ha hecho en la plantilla del departamento algunas variaciones é introducido una economia de no escasa importancia relativamente.

El general Bregua, nombrado capitán general del distrito militar de Galicia, no saldrá para dicho punto probablemente hasta primeros de Febrero próximo.

Los masones de Madrid celebrarán el mártir próximo con las solemnidades que marca su rito, en concepto de honras fúnebres por reposo eterno del general Prim.

Londres 6 (por el cable anglo-portugués). El sitio de Langres ha sido levantado, á consecuencia de haber sido llamada la brigada Goltz á Veso para reforzar al general Werder que está amenazado.

En la Bolsa se han cotizado: Consolidados ingleses, 92 1/8. El 3 por 100 francés, á 52 1/2. El 3 por 100 español, á 29 7/8.

Burdeos 7 (á las 11 y 40 de la mañana).—Le Mans 6.—Hoy á las once de la mañana el enemigo ha atacado al general Curter en la region comprendida entre Saint Cyr, Villeporcher y Villechanve (departamento del Loira y Cher). La columna del general Jobey se vió obligada á retroceder hasta Neville; pero el general Curter voló inmediatamente á su socorro, tomó la ofensiva, recuperó todas las posiciones y rechazó al enemigo hasta más allá de Saint Achard, donde entraron nuestras tropas por la noche.

Las pérdidas enemigas de muertos, heridos y prisioneros son considerables.

Las nuestras son pocas.

El general Jouffroy, que entró en linea, contribuyó poderosamente al éxito de la jornada.

A dar crédito á las palabras de un periódico francés, el material militar de Metz desaparece poco á poco. Las autoridades alemanas despachan para Alemania trenes enteros conduciendo á Prusia el contenido de aquel grande arsenal de guerra.

El armamento de los puertos militares de Inglaterra se continúa activamente y toca á su término. Ha sido destinada una suma de 24.000 libras esterlinas para la defensa de los fuertes de Popton y de Tubberstone en Pembroke Docks.

Parece que el rey Amadeo proyecta continuar las obras de palacio, costeándolas con fondos de su bolsillo particular, á fin de dar trabajo á los jornaleros de Madrid.

Todas las corporaciones, sin excepcion de una sola, han asistido á la recepcion de Palacio.

Ayer á la una de la madrugada fué detenido por el sereno de comercio un individuo que produjo un fuerte escándalo en el café de Novedades, desobediendo á los dependientes de la autoridad al ser amonestado por éstos.

Anteayer á las cinco y media de la tarde fué puesto á buen recaudo un individuo que en la calle de Atocha hizo suyo un reloj de plata que llevaba otro sujeto.

La comision parlamentaria encargada de nombrar los ministros del Tribunal de Cuentas del reino, está citada para hoy á las tres.

Anochese cantó en el teatro de la Opera el Poliutto. Tamberlik arrebató al público en el final del acto segundo y en el dúo del tercero que cantó á la perfeccion con la Ortolani. Esta simpática artista, predilecta hoy del público madrileño, estuvo incierta, fria y algo desentonada en el acto primero; en el segundo, animada sin duda por los admirables acentos

de Tamberlik en el célebre Credo, secundó con brio y expresion á su inspirado esposo (en la ópera) y logró ser unánimemente aplaudida, rayando á una inmensa altura en el dúo del último acto. Su fresca y hermosa voz de claro y sonoro timbre, el juego escénico, la expresion de su semblante, todo cuanto el arte exige en situaciones semejantes á la que nos ocupa, puso en juego la inspirada Paulina, logrando alcanzar un justo y envidiable triunfo.

Escusamos hablar de Tamberlik. Cantó el Poliutto de una manera inmejorable, siendo objeto de ruidosas y entusiastas ovaciones. Nosotros, que tenemos un gran placer en aplaudir lo bueno, felicitamos de todo corazón á la señora Ortolani y al Sr. Tamberlik, y enviamos á ambos la mas cordial y desinteresada enhorabuena. El Sr. Adighieri finé tambien muy aplaudido y con justicia en varias ocasiones; el día que este artista suprima por articulo de lujo algunos cañonazos, creemos que se conquistará por completo las simpatías de todo el público.

Anteayer fué conducido á la cárcel de villa un sugeto que habia sustraído una manta de abrigo á un carretero.

Habla el Times de nuevas diferencias surgidas entre la Puerta Otomana y el kedive de Egipto.

Parece que ayer cesó en el cargo que desempeñaba en palacio el Sr. Abascal, por dimision que presentó, segun anoche se aseguraba.

El general Milans se propone girar muy en breve una revista á todos los cuerpos e institutos del arma de caballeria existentes en la peninsula.

La recaudacion obtenida por el ayuntamiento á consecuencia de la suscripcion abierta para socorrer á los necesitados de esta capital, ascendia ayer, próximamente, á unos 40.000 rs.

Dos horas antes de presentarse S. M. el rey en la iglesia de Atocha, ya estaba llena de concurrentes.

Apenas entró S. M. el rey en la iglesia de Atocha, se hincó de rodillas y permaneció orando un rato.

En Francia ha sido muy mal visto que no haya sido Mr. Thiers, en vez de Favre, el designado para el Congreso de Londres.

Cuéntanse cada día diversas anécdotas que se atribuyen á S. M. el rey.

Debemos advertir á nuestros lectores que muchas ó casi todas son invenciones del vulgo.

S. M. el rey salió á las doce en punto esta mañana de su palacio, para la basílica de Atocha.

Las exequias por el alma del general Prim han estado muy concurridas.

La concurrencia al salon del Prado é inmediaciones de Atocha ha sido numerosa. La multitud se apiñaba ansiosa de ver á S. M. el rey.

S. M. el rey ha asistido de uniforme á presidir el duelo.

No es cierto que S. M. haya remitido cantidad alguna á la Casa de Socorro del segundo distrito.

Anoche se promovió una riña entre dos hombres en la Carretera de Francia, resultando uno de ellos herido. El agresor fué preso por los serenos del barrio y conducido á la Casa de Socorro próxima al herido.

En la casa núm. 36 de la calle del Carmen se declaró anoche un incendio que fué sofocado á los cortos instantes por los bomberos y demás operarios de la Villa.

Entre los jefes del ejército que no ocupan posiciones oficiales, y que ayer asistieron á la recepcion celebrada en palacio, se hallaban los generales marques del Duero, duque de Gor, marqués de Zornotza, Zapatero, Turon, Marchesi, Blanco, Leimerick, Orozco, Saez, Gándara, Yargas, Llanu, Lasusaye, Orozco, Boulligny, Correa, Alos, Urbina y Smit, y los brigadieres Seijas Lozano, Cotarelo, Porras y Reyes.

Es indudable que, al menos por ahora, no se concederá ningun ascenso en el estado mayor general del ejército.

Ayer estuvo el rey visitando las caballerizas de palacio, y determinó que gran parte del edificio que ocupan se destine á cuartel de caballeria.

El señor marqués de Salamanca, que se halla en Florencia, debe regresar á Madrid á mediados del mes actual.

El Sr. Saavedra ha hecho dimision del cargo de director de obras públicas.

Una vez aceptada la dimision del Sr. Saavedra, será nombrado director de obras públicas el distinguido y laborioso diputado Sr. Herrore (D. Sabino).

El catafalco sobre que estaba colocado el cadáver del general Prim, estaba rodeado de numerosas luces.

Como quiera que la monarquia no es jamás responsable de los vicios ó virtudes de los reyes, no es nunca lógico suprimir aquellas tradiciones gloriosas de un pueblo que animan el espíritu nacional; sin

duda en atencion á estas consideraciones, ha vuelto á ponerse en práctica el toque de la marcha real al paso del rey.

En la fachada de la iglesia de Atocha se leian esta tarde, sobre medallones circulares, las siguientes inscripciones: «Siete de Octubre de 1868.—Reus.—27 de Diciembre de 1870.—Africa.—Castillejos.—Méjico.»

Sobre el feretro del general Prim se habia colocado la espada que el general llevaba el memorable día de la batalla de Castillejos.

No se hará esperar mucho tiempo la llegada de la reina á España.

El Sr. Alvarez, Mariño ha cesado en el puesto que desempeñaba en caballerizas.

S. M. el rey era esperado esta tarde por una gran muchedumbre á la puerta de palacio.

Se cree que en vista de las muertes repentinas que ocurren en los centinelas de las puertas exteriores de palacio, S. M. el rey piensa suprimirlas.

Pasan de doscientos los memoriales que se han presentado hoy á S. M. el rey.

Hoy se han dado vivas al rey á su entrada en palacio.

Lejos de ocuparse S. M. el rey en las pequenezes de que el vulgo habla, pone su atencion en más altas necesidades, como son el arreglo de la Deuda, del ejército y la situacion del clero y de los maestros.

Se indica al director de El Imparcial, D. Eduardo Gasset y Artime, para un alto puesto en el extranjero.

El capitán general de Granada ha avisado hoy al señor ministro de la Guerra, de que en el pueblo de Baza, cerca de Guadix, se habia levantado una pequeña partida con bandera republicana.

En la mañana del 31 de Diciembre se encontró en la calle de Alcalá delante del café de Fornos, un porta-monedas que se debió caer del manguito á una niña que iba acompañada de su criada.

Se podrá recoger, dando más señas, en la calle del Principe, núm. 16, tercero izquierda.

Ayer tarde fué preso un hombre en el acto de estar extrayendo de entre la nieve algunas ropas que habia robado del lavadero núm. 3 en el rio de Manzanares.

BOLSA DE MADRID.

Table with columns: ÚLTIMOS PRECIOS, DEL 5, DEL 7, and various bond and stock prices.

FERRO-CARRILES. Obligaciones de 2.000. Id. nuevas. Id. de 20.000. Id. nuevas.

CARRERAS. Abril de 1850. Agosto de 1852. Julio de 1856.

BOLETIN RELIGIOSO. Santos de mañana.—Santa Gúdula y Santos Luciano, Máximo, Eugenio y Severino.

ESPECTÁCULOS. Teatro de la Opera.—A las ocho y media.—El Poliutto.

Zarzuela.—A las ocho y media.—El molinero de Subiza.

Teatro de Lope de Rueda.—A las ocho y media.—La campana de Alimudaina.

MILICIA CIUDADANA. Servicio para el día de mañana á las ocho de la noche.

MADRID. Imp. á cargo de Teodoro Pita, Carreteras, 6.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA CORRESPONDENCIA UNIVERSAL DE MADRID. PERIÓDICO INDEPENDIENTE.

Este importante diario tiene por principal objeto dar á luz aquellas noticias que interesen á los pueblos, en relacion con sus necesidades morales y materiales. Nuestro propósito de manifestar en todo la verdad, sin inclinarnos á ninguna bandera política, sino por el contrario, mantenernos alejados de esas luchas y defender el programa, verdaderamente nacional, es JUSTICIA Y ECONOMIAS.

Nuestro diario es el más económico de cuantos se publican en España, y es asimismo el único verdaderamente independiente y alejado de las ardientes luchas de la política. Puede figurar en las manos del propietario y del obrero, del sacerdote y del militar, sin acusar opinion política, siendo á todos provechoso por su variada é instructiva lectura. No somos enemigos sistemáticos de lo moderno ni de lo antiguo, sino entusiastas de todo lo bueno, de todo lo útil, de todo lo justo, pertenezca á esta ó á la pasada edad, á este ó al otro partido. Y por último, tanto en noticias extranjeras como nacionales, estamos tan adelantados como ninguno otro periódico, con la circunstancia de que nuestra independencia no nos inclina á ningun partido político, y de que nuestro lema es la VERDAD en todo.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Table with subscription rates for Madrid and provinces. Madrid: Un mes 8 reales, Trimestre 24, Un año 96. Provincias: Un mes 8 reales, Trimestre 24, Idem por medio de corresponsales 26.

ANUNCIOS: 2 rs. por cada linea.—COMUNICADOS: A precios convencionales. REDACCION Y ADMINISTRACION: Calle de Cabestreros, número 5, esquina á la de Meson de Paredes.

CASA

Se vende una en Alcalá de Henares, sita en la calle de la Tercia, cerca de la Magistral. SU PRECIO 25,000 REALES. La persona que guste adquirir mas pormenores puede pasar á la calle del Biombo, núm. 6, segundo izquierda.

CURACION SIN COMPETENCIA.

Pildoras de Franklin. De éxito seguro, eficaz é infalible contra los catarros laríngeos, bronquiales y pulmonales crónicos, recomendada por la mayoría de los profesores de Madrid y provincias, y superiores á todas las preparaciones conocidas: caja con su esplicacion, 20 rs. Pildoras de Larra. Excelente contra el herpetismo ó vicio herpético, en sus varias manifestaciones, tanto internas como externas. Los frecuentes pedidos que se nos hacen, su gran consumo y las felicitaciones que diariamente recibimos, son su mejor garantía: caja con su prospecto, 16 rs. Célebres pildoras inglesas. Especiales contra las blenorragias flores blancas ó lencorreas: caja con el método para usarlas, 18 rs. Pildoras antisifilíticas de Fors. Eficaces contra las enfermedades secretas: caja, 16 rs. Unico depósito: Madrid, plaza del Angel, núm. 3, botica de Escolar.

BUJIAS DE LA FABRICA DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN. A 4 12 reales libra de 16 ONZAS COMPLETAS al por mayor, y A 5 reales libra al por menor. Se venden en el depósito central, calle de la Montera, núm. 35, Pasaje, y en las tiendas de ultramarinos.

GRAN BAZAR DE CORBATAS CALLE MAYOR, NUM. 17.

Exposicion permanente de todas las últimas novedades en corbatas de todas clases, pañuelos de seda y pañuelos de merino de Escocia para tapabocas. Gran surtido de pañuelos de la India superiores. ENTRADA LIBRE. PRECIOS FIJOS.

GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS, PRECIADOS, 21 Y 23.

Acaba de recibirse un gran surtido de prendas de última novedad para la presente estacion. Chalecos de paten y chinchilla, de 20, 24, 30, 40 y 50 reales en adelante. Pantalones de idem, novedad, de 40, 50, 60, 70, 80 id. Americanas y cazadoras, idem, de 80, 90, 100, 110, 120 idem. Chaquets, idem, de 100, 120, 130, 140, 150 idem. Pardesús, idem, de 120, 140, 160, 180, 210 idem. Capas de paño café de todas clases y precios. Especialidad en negro. Trajes con cazadoras, chaquets y levitas cruzadas de castor negro hasta lo más superior.

MAZAPAM DE TOLEDO. DE LA ACREDITADA CASA DE PEREZ.

Fuencarral, 22.—Almacen de los tres escalones. Almendras de Alcalá, bizcochos borrachos de Guadalajara. Pasas de Málaga, 10 rs. caja; aceitunas sevillanas, á 6 y 7 rs. barril: medio real de rebaja en los chocolates: pimientos morrones, á 19 cuartos lata; bacalao Escocia fresco, á 2 rs. libra; arroz, á 6 cuartos; judias, á 6, y garbanzos á 8 cuartos; azúcar buena, á 16 cuartos; bacalao, á 12 cuartos; higos de Fraga y valencianos.

Advertisement for 'CAFÉS' by 'MOLIDOS Y EMPAQUETADOS' and 'PREPARADOS POR LA CASA DE MATIAS LOPEZ'. Includes a circular logo and text describing the quality of the coffee.

DOLORES REUMÁTICOS MUSCULARES Y NERVIOSOS. Alivio pronto, seguro, y cura radical en muy poco tiempo, con el Bálsamo Calmanete.—8 y 12 rs. frasco. Madrid, calle de la Cruz, número 29, botica del autor.

PASTILLAS PECTORALES DE IBARZ. Calman la tos pronta y mente, facilitan la expectoracion y combaten con eficacia el asma y la tisis. Por sus benéficos resultados y decisivos efectos, se asegura pronto alivio. Botica del autor, Sr. Ibarz, calle de la Cruz, número 29, Madrid.—Caja, ocho reales.

LIMONADA PURGANTE DE CITRATO DE MAGNESIA. LABORATORIO QUIMICO Y BOTICA DE D. MANUEL R. HERNANDEZ. CALLE MAYOR, NÚMS. 27 Y 29.—MADRID.

Con la cantidad contenida en una botella se obtiene un purgante sumamente benigno, eficaz y de excelente paladar. Con el fin de evitar los inconvenientes, harto frecuentes, de la limonada dispuesta de antemano, en este establecimiento se dispondrá en el acto en que se pida, con solo esperar cinco minutos; sacrificio insignificante, atendiendo á la seguridad que se logra en sus efectos. Precio: 7 rs. botella; media, 4 rs. En este mismo establecimiento se despachan toda clase de especialidades farmacéuticas, tanto nacionales como extranjeras, y á precios económicos.

LA PAZ

DIARIO DEFENSOR DE LOS INTERESES SOCIALES.

Se publica todos los dias excepto los festivos. Precios de suscripcion: Madrid, por un mes 8 rs.—provincias, dirigiendo el importe á la administracion, 30 rs. trimestre; haciendo la suscripcion por medio de comisionados. 34 reales. Redaccion y Administracion, Isabel la Católica, núm. 11, pral.

HISTORIA

DE LA

GUERRA DE SANTO DOMINGO,

POR EL CAPITAN

DON RAMÓN GONZALEZ TABLAS

Esta obra, de la que se ha hecho una esmerada edicion, se halla de venta en casa de su autor, calle del Principe, número 16, cuarto tercero, al precio de 12 rs.

IMPRENTA

A CARGO DE TEODORO PITA.

CALLE DE CABESTREROS, NÚMERO 5.

En esta imprenta se hacen toda clase de impresiones, periódicos folletos, libros, memorias, estados, hojas volantes, etc., á precios equitativos. Esta imprenta cuenta con todos los elementos modernos para con placer á sus favorecedores, así en buen gusto como en prontitud. Horas de despacho, de ocho de la mañana á diez de la noche.

EL MUSEO DE LA INDUSTRIA REVISTA MENSUAL DE LAS ARTES INDUSTRIALES.

Segundo año.—Octubre 1870 á Setiembre 1871. Esta publicacion, indispensable para todas las artes y oficios, forma cada año un tomo de cerca de 200 páginas con multitud de grabados en madera, y un pliego suelto de 98 centímetros por 65, grabado por ambos lados con las plantillas de los modelos insertos en el texto. Precios: Madrid un año 70 rs. Provincias y Portugal 80. El tomo publicado 100 rs. en toda España. Se suscribe en la administracion, Atocha, 143, principal, principales y en las librerías.

DESEOSA LA AGREDITA Y conocida DENTISTA doña Polonia Sanz corresponder al favor que el público de Madrid siempre la ha dispensado, y con el fin de apartar á los infelices pacientes de las enfermedades de la boca, ha reducido sus precios á los siguientes: Por extraccion de muelas, raigones ó dientes, 8 rs.; por curas, á precios convencionales; limpiar la boca, 8 rs.; empastar, 8 y 90 rs.; orificar, 30 y 40 rs.; dientes, desde 20; á 120 rs. dentaduras, desde 500 á 2.000 rs. Arenal 8, principal.

A LOS ENFERMOS. Medicina húngara para curar el dolor de estómago, 12 rs. caja.

LABORATORIO QUÍMICO DE PABLO ARRIETA, Plaza de Bilbao, número 10.

Limonada purgante de citrato de magnesia: se prepara diariamente este agradable laxante á 6 rs. botella; media 3 1/2. Legítima esencia de zarzaparrilla: es el mejor depurativo atemperado; purifica la sangre, cura toda clase de irritaciones de la boca, garganta y estómago; se usa con gran éxito en la sífilis, herpes, erisipelas, viruelas, etc.: frasco, 6 rs. Verdadera agua de azahar triple: frasco, 6 rs. Jarabes pectorales de yedra silvestre, liquen, malvavisco, tusilago, tolú, goma, caracoles, breá, azufrafas y otros: frasco 5 y 6 rs. de 300 gramos. Especialidad en pastillas de todas clases. Jarabe de digital, muy eficaz en las opresiones del corazon, hidrópicas y pulmonales: frasco, 6 rs. También encontrará el público toda clase de medicamentos nacionales y extranjeros á precios económicos.